

Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología

Estudiante: Joel Messano

Título: La Intervención Psicológica en el marco de la Consulta Jurídica.

Tipo de trabajo: Ensayo académico

Docente Tutor/a: Mercedes Couso

Docente Revisor/a: Leticia Aszkinas

Período solicitado para Lectura Pública: abril del 2023

Aspectos formales

El trabajo presentado por el estudiante cumple satisfactoriamente con los aspectos formales requeridos para su aprobación. En cuanto a la claridad de la escritura, no presenta problemas de ortografía, su sintaxis es correcta y de fácil lectura. En relación a la terminología académica la autor es muy solvente y maneja un lenguaje acorde a su formación. En relación a la organización del texto se ajusta de muy buena manera a la finalidad de éste.

Articulación Teórica

La temática sobre la que se trabaja es innovadora, altamente pertinente y se encuentra claramente fundamentada. Aporta pertinencia disciplinar en la Consulta Jurídica y la inscripción de la Psicología en el marco del enfoque multidisciplinario e Interdisciplinario fundamentado en el texto. Sobre los antecedentes y los referentes teóricos el autor se maneja con solvencia y logra un nivel interesante de articulación de enfoques y teórico-práctico. Es muy adecuada la contextualización que realiza del barrio y en la historia del marco comunitario en el que se desarrolla la experiencia, como adecuado y muy bien informado es el planteo de las problemáticas que se abordan desde la propuesta. El lector puede seguir el planteo estratégico del trabajo de campo desde la referida contextualización hasta la discusión conceptual final, representando un punto alto del trabajo. Aporta un componente prospectivo orientado a señalar desafíos y metas que se abren a partir de la intervención en el campo del accionar jurídico desde la interconexión disciplinar. El trabajo está atravesado por un posicionamiento ético centrado en la capacidad de acción de las personas vulneradas en sus derechos y el empoderamiento de las mismas al pensar en la resolución de sus demandas.

Proceso de tutoría

Joel desde su pasaje por la práctica " Interdisciplina Apex", como en un segundo momento en "Tutoría de Pares", mostro su interés de trabajar, explorar y pensar un modelo de abordaje de las vicisitudes que se daban en la escucha de la consulta Jurídica, desde el que hacer Psicológico. Es así como la tutoría de su Tfg se centró en poder escribir y articular diálogos posibles, con autores que aporten al accionar conjunto de las disciplinas intervinientes. Así se

constituyeron los encuentros de tutoría en producción permanente, en un tiempo que comenzó mucho antes que lo estipulado y que seguirá creciendo dada su implicación disciplinar, personal y formativa con el espacio de Consultorio Jurídico.

Consideración final

Es un trabajo que plantea, en toda su potencialidad, el marco de un cambio paradigmático en la comprensión de la consulta jurídica desde una mirada Interdisciplinar. Es un muy ensayo académico que pondera la mirada de la psicología en diálogo con otras disciplinas mostrando sus aciertos en la forma y en los tiempos de la escucha procurando una mejora en la eficacia de la Intervención. Ensayo que cumple con todas las exigencias de un trabajo final de grado.

Prof.Adj. Lic. Mercedes Couso